

# EL ARCO

Núm. 413 Cartagena 19 Diciembre 1924 Año XVI

Periódico católico de propaganda

CON CENSURA ECLESIASTICA

Director: JOAQUIN MATEO

Costeado por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACION: P. TRES REYES 2,

Se reparte gratis

## Perdiendo el tiempo

Mal les ha ido a los revolucionarios en su intentona de promover algaradas.

Sus repetidos golpes a la conciencia del pueblo para que éste se levante contra el estado actual de cosas, han sido completamente ineficaces y han vibrado en el vacío, sin hallar eco que los repita y que los recoja.

Se ha abusado mucho del pueblo de España y del pueblo de todas partes para intentar convertirle nuevamente en carne de cañón que desbroce el camino para que otros triunfen por encima de sus cadáveres. Y no se trata de una frase cursi, aunque confesamos que lo parece, sino de una verdadera realidad.

Siempre ha sido el pueblo, el infeliz pueblo, el que ha secado las castañas del fuego a todos los revolucionarios para que ellos se las coman tranquilamente, sin que le dejen a él otra cosa que las cáscaras, cuando algo le dejan.

Por eso el movimiento revolucionario—no le negamos el calificativo—del 13 de Septiembre del pasado año halló la simpatía cordial de todo el pueblo, porque era la primera revolución que se hacía, y acaso la revolución más trascendente que se ha hecho en los últimos tiempos, sin solicitar para nada su sangre ni pedirle el sacrificio de su vida ni de su bienestar.

Ni el obrero, ni el empleado trabajador, ni la sufrida clase media en general, que es el núcleo más trascendental del pueblo porque de ella surgen las otras dos clases, tuvieron que perder un día de jornal ni tuvieron que sufrir una hora de desazón, para conseguir ver derribado todo el incienso tinglado de la vieja política, el que con más razón que a ningún otro se le puede llamar con la frase de Benavente, «el tinglado de la farsa», quizás también porque era el tinglado de los «intereses creados» y no se apoyaba en otra razón ni tenía otra fuerza que lo sostuviera que la de los expresados intereses.

¡Y a buena hora han acudido los revolucionarios subvencionados por el extranjero para intentar el golpe! ¡Cuando precisamente el pueblo de España empieza a concebir esperanzas de que se esfume para siempre la terrible pesadilla de Marruecos, en la que sin provecho ninguno para el patrimonio ni para el honor patrio, por culpa de los que han mangoneado en el asunto, se iba consumiendo todo el rico caudal de nuestra sangre, de nuestro dinero, y no sabemos también el de nuestro honor!

El pueblo que es ya grito escaldado en disposición de huir del agua fría, ¿no ha de huir bufando con mucho más motivo cuando no se trata de agua fría, sino de agua hirviendo de una intentona armada?

No digamos que las autoridades puedan descuidarse que tampoco se descuidan, pero sí nos atrevemos a afirmar que perderán el tiempo los que quieren promover en nuestro suelo, en estos tiempos, algaradas revolucionarias.

Se ha llevado ese cántaro de alfileras veces a la fuente para que no se haya roto ya de sobra, sin quedar de él un solo pedazo.

FERNANDO

## La propaganda revolucionaria

Un periódico darés excelsa por qué el movimiento general comunista para lograr la revolución mundial, se ha intensificado ahora.

Dios que esta intensificación obedezca a la decisión del Gobierno de Moscú de suprimir todos los fondos de propaganda y reanudar todas las relaciones internacionales anteriores a 1924, es para el día 1 de marzo próximo no ha estallado la revolución soviética universal, o por lo menos en toda Europa.

Esta decisión, según el periódico de Dinamarca, ha sido comunicado ya a la Tercera Inter-

national, y todos los agentes propagandistas de los soviets en Europa, al saberlo, han empezado a «trabajar» desesperadamente para preparar la revolución, con el fin de que los de Moscú no les retiren el alfiler.

La perspectiva que se ofrece a esos propagandistas, verdaderamente, no es nada halagüeña.

¡La revolución o la cesante!

Los agentes soviéticos se darán una prisa febril por hacer la revolución para el 1 de marzo.

Y puede que alguno de ellos, al aproximarse esa fecha, se dirija por telégrafo a los soviets diciéndoles:

«Suplico una prórroga. Tengo la revolución casi terminada, pero me es imposible entregarla para la fecha convenida».

Y seguramente el telegrama terminará con un «Remítame fondos», frase que según Luis Taboada, debe ponerse siempre al final de todos los telegramas, por si al destinatario le dá por atenderla.

## SAETAZOS

Blaico Ibáñez, ha escrito un folleto sobre la política interior de España.

Y no es lo peor que le haya escrito, sino que está decidido a todo trance a que le leamos los españoles, porque los españoles, naturalmente, no sabemos lo que pasa en España y es necesario que nos lo cuente Blaico, que viene del extranjero.

Como en dicho trabajo Blaico Ibáñez arrima el asunto su sardina revolucionaria, se han tomado las naturales medidas para impedir que pase la frontera ese folleto; pero Blaico, que no se para en barras, como demostró en la Argentina, ha decidido adoptar un sistema que no se había empleado hasta ahora: va a contra-

tar aeroplanos para hacer el reparto desde ellos.

Vamos que Blaico está decidido a mandarnos su folleto «por encima de todo».

Menos mal que no pensemos leerlo.

Han sido descubiertos en Siberia una porción de pueblecillos que no figuraban en la Geografía rusa, pues hasta ahora ni siquiera se sospechaba su existencia.

Como los atidos pues los ocultan de vías de comunicación, sus habitantes ignoraban por completo los sucesos revolucionarios y no tenían la menor noticia del resto del mundo.

Ni siquiera habían leído los artículos del señor Urquía sobre el separatismo de Castro, y eso que son siberianos, como ellos.

Los habitantes de esos pueblos, como los Gobiernos rusos han ignorado hasta ahora su existencia, no han pagado nunca contribuciones ni impuestos.

¡Nada; completamente felices!

Un doctor de Munich ha descubierto el microbio de la gota.

Ya suponemos cual será el procedimiento para matar a ese microbio.

Dejarle en seco.

El claustro de profesores del Instituto de Granada ha solicitado del Ayuntamiento que se dé el nombre del ex ministro don Natalio Rivas a una calle de aquella capital.

Se muy natural, tratándose de un político viejo.

Nada más justo que dar una calle a un señor a quien se ha puesto en el arroyo.

ESTE